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Jasmin.Enkhardt@stadt.wuppertal.de 
 
03.12.20 

   

 
 
Niederschrift  
 
über die öffentliche/nicht öffentliche Sitzung der Bezirksvertretung Cronenberg (SI/0468/20) 
am 25.11.2020 
 

Anwesend sind: 
 
  
von der SPD-Fraktion 
 
Herr Peter Damaschke, Herr Arnd Longrèe, Frau Miriam Scherff, Herr Oliver Siegfried Wagner, 
  
von der CDU-Fraktion 
 
Herr Bernd Budt, Herr Dr. Klaus Ditgens, Herr Günter Groß, Herr Michael-Georg von Wenczowsky, 
  
von der FDP-Fraktion 
 
Frau Jennifer Schunck,  
  
von der Fraktion DIE LINKE 
 
Herr Heinz-Georg Zehnpfennig,  
  
von der AfD-Fraktion 
 
Herr Bernhard Wagner,  
  
von der Ratsgruppe Freie Wähler/WfW 
 
Frau Barbara Stenzel,  
  
von BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN 
 
Frau Eva Miriam Fuchs, Frau Regina Orth, Herr Dirk Wallraf,  
  
berat. Teilnehmer § 36 GO NRW 
 
Frau Dagmar Liste-Frinker, Herr Holger Reich, Herr René Schunck, Herr Rainer Spiecker,  
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als Vertreter des Oberbürgermeisters 
 
Herr Karl-Heinz Schmitz  
 
 
 
 
 
 
 
Schriftführer / in:  
 
Jasmin Enkhardt 
 
 
Beginn: 19:00 Uhr 
Ende:    21:10 Uhr 
 
 
Vor Eintritt in die Tagesordnung bittet Frau Scherff die Bezirksvertreterinnen und Bezirksvertreter 
um einen respektvollen Umgang.  
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I. Öffentlicher Teil 

1 Controllingliste 
  
 Die Controllingliste wird von Herrn Groß bemängelt, da mehrere Punkte von der 

Verwaltung bis jetzt nicht beantwortet wurden. 
 
Frau Stenzel gibt zu Protokoll, dass Ihr Antrag aus 2019 zu der Verkehrssituation 
Oberheidt dringend durch die Verwaltung bearbeitet werden müsse. Die 
Bezirksvertretung stimmt dem zu und fordert die Verwaltung auf, bis zur nächsten 
Sitzung eine Antwort einzubringen.  
 
 

2 Einwohnerfragestunde 
  
 Die Bezirksvertretung bittet, das Bürgeranliegen zur Oberheidter Straße zur 

weiteren Bearbeitung an die Verwaltung zu leiten.  
 
Herr B. Wagner ergänzt, dass der Bereich bis zur Bushaltestelle Oberheidt 
schlecht einsehbar sei.  
 
Herr Zehnpfennig regt an, auch den Bereich zwischen Hausnummer 1 bis 15 
überprüfen zu lassen.  
 
Frau Scherff regt an, Bürgeranfragen auch nach Ablauf der Frist der 
Geschäftsordnung des Rates zuzulassen. Da die Tagesordnung erst sieben Tage 
vor der Sitzung veröffentlicht werde, sei es dem Bürger sonst nicht möglich, sich 
zu einem Thema der nächsten Sitzung einzubringen. Dies findet die Zustimmung 
der Bezirksvertretung.  
 

 Beschluss der Bezirksvertretung Cronenberg vom 25.11.2020: 

Die Bezirksvertretung Cronenberg lässt Bürgeranfragen zu, die auch nach Ablauf 
der Frist eingehen und behandelt diese in der nächsten Sitzung unter dem Punkt 
Bürgeranfragen.  
 

 Einstimmigkeit 
 

3 Bericht aus dem Stadtjugendrat 
  
 Ein Mitglied des Stadtjugendrates ist nicht anwesend.  

 

4 Bericht der Bezirksbürgermeisterin 
  
 Frau Scherff kündigt an, den TOP Bericht der Bezirksbürgermeisterin zukünftig 

regelmäßig für die Sitzungen vorzusehen.  
 
Sie berichtet, dass Herr Walter, Ressort Bauen und Wohnen, eine 
Infoveranstaltung zum Thema Bauleitplanverfahren plane und hierzu die 
Fraktionssprecher und die Einzelkandidaten einladen werde.  
 
Frau Scherff informiert die Anwesenden über die geplante 
Öffentlichkeitsbeteiligung zum Bebauungsplan 815A (Oberheidter Straße/ 
Häuschen) im Bürgerbüro Cronenberg. Für 2-3 Tage im Januar können sich dort, 
nach vorheriger Anmeldung, Bürger über die geplante B-Plan-Änderung 
informieren.  
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5 persönliche Vorstellung des Beigeordneten Minas 
  
 Herr Arno Minas, Beigeordneter für den Geschäftsbereich Wirtschaft, 

Stadtentwicklung, Klimaschutz, Bauen und Recht, stellt sich vor und 
beantwortet Fragen der Bezirksvertretung. 

 
Herr Minas sagt zu, zum Thema Denkmalbereichssatzung werde aus 
der Verwaltung zur nächsten Sitzung etwas vorbereitet.  

 
Auf Nachfragen erklärt Herr Minas, zum Thema Denkmalschutz und 

Solaranlage sei eine Projektarbeit geplant.  
 

6 Anträge bzw. Anfragen von Fraktionen oder Mitgliedern der 
Bezirksvertretung 

  
6.1 Denkmalbereichssatzung Antrag der CDU vom 28.09.20 

Vorlage: VO/0946/20 
  
 Herr Minas hat sich in der heutigen Sitzung persönlich vorgestellt und zum 

Sachstand der Denkmalbereichssatzung berichtet.  
 
Somit ist der Antrag in der Sache erledigt und es bedarf keiner Abstimmung.  
 

6.2 Straße Am Ehrenmal/ Auf dem Eigen Antrag der CDU vom 28.09.20 
Vorlage: VO/0949/20 

  
 Die Geschäftsführerin erklärt, nach Rücksprache mit der Fachverwaltung, dass 

diese Maßnahme so nicht umgesetzt werden könne. Man erarbeite aktuell eine 
andere Lösung und werde diese zeitnah der Bezirksvertretung zukommen lassen. 
 
Die Bezirksvertretung bemängelt das Vorgehen der Verwaltung und erwartet die 
Umsetzung ihres Beschlusses.  
 

 Beschluss der Bezirksvertretung Cronenberg vom 25.11.2020: 

 
Nunmehr bitten die Bezirksvertretung die Fachverwaltung um Auskunft, wann die 
„zeitnahe“ Ausführung erfolgt und ob die BV-Mittel aus 2019 für diese Maßnahme 
reserviert wurden. 
 
 
 

6.3 Landschaftsschutz Greuel-Möschenborn Antrag der SPD vom 09.11.20 
Vorlage: VO/0965/20 

  
  

 Beschluss der Bezirksvertretung Cronenberg vom 25.11.2020: 

 
Die Cronenberger Bezirksvertretung bittet die Verwaltung der Stadt Wuppertal, 
eine Stellungnahme zu den Plänen der Bürgerinitiative „Landschaftsschutz 
Greuel-Möschenborn“ abzugeben, wonach die städtische Wiese an der Greuler 
Straße in einen kleinen Park mit Wanderparkplatz umgestaltet werden soll. 
Insbesondere möge die Verwaltung beurteilen: 
 

 ob, bzw. welche Einflüsse eine Umsetzung dieses Vorschlags auf die 
Wassergeologie hätte, 
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 ob ein Wanderparkplatz nach Einschätzung der Verwaltung zur besseren 
Erschließung des Naherholungsgebietes beitragen könnte, 

 welche finanziellen Folgen mit einer Realisierung des Vorschlags 
verbunden wären. 

 
 

 Einstimmigkeit 
 

6.4 Verbesserung der Verkehrssituation Sambatrasse Ecke Vonkeln Antrag der 
SPD vom 09.11.20 
Vorlage: VO/0963/20 

  
 Herr Lange vom Ressort Straßen und Verkehr, zuständig für die Nahmobilität in 

Wuppertal, ist als Berichterstatter zugegen und stellt die geplanten Änderungen in 
dem Bereich vor.  
 
Die Bezirksvertretung bittet, zu prüfen, ob das Vorfahrtsschild, welches aktuell am 
linken Fahrbahnrand stehe, am rechten Fahrbahnrand aufgestellt werden könne. 
Dies erleichtert dem Verkehrsteilnehmer die Sicht auf das Schild. 
 
 

 Beschluss der Bezirksvertretung Cronenberg vom 25.11.2020: 

 
Die Verwaltung wird gebeten zu prüfen, welche Maßnahmen zur Verbesserung 
der Verkehrssicherheit an der Sambatrasse, Ecke Vonkeln eingeleitet werden 
können. 
 
Da Herr Lange als Berichterstatter der Fachverwaltung die geplanten 
Änderungen der Bezirksvertretung vorgestellt hat, ist der Antrag in der Sache 
erledigt.  
 

  

6.5 E- Ladestationen Antrag der SPD vom 14.11.20 
Vorlage: VO/0967/20 

  
  

 Beschluss der Bezirksvertretung Cronenberg vom 25.11.2020: 

die SPD-Fraktion der Bezirksvertretung Cronenberg stellt folgenden Antrag: 
 
Die Verwaltung wird gebeten Vorschläge zu entwickeln, an welchen Stellen 
weitere Ladestationen für E-Fahrzeuge errichtet werden können und wie 
verfahren werden kann, wenn Dauerparker einer E-Ladestation blockieren. Die 
Verwaltung soll sich dabei eng mit den Wuppertaler Stadtwerken abstimmen. 
 
 

 Einstimmig bei einer Enthaltung (LINKE)  
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6.6 Instandsetzung Sambatrasse Bahnübergang Hauptstr. bis Bhf Cronenberg 
Antrag der Fraktion BÜNDNIS 90/Die Grünen 
Vorlage: VO/0968/20 

  
  

 Beschluss der Bezirksvertretung Cronenberg vom 25.11.2020: 

 
Um die Sicherheit von Fahrradfahrer*innen, Jogger*innen und 
Spaziergänger*innen zu gewährleiten bitten wir um zeitnahe Instandsetzung des 
Belages der Sambatrasse, vorzugsweise mit Dolosand. 
 
 

 Einstimmigkeit 
 

7 Verwendung von Mitteln der Bezirksvertretung 
 
Frau Scherff berichtet, dass das Außengelände der KiTa Karl-Greis-Straße fertig 
gestellt ist und 860,-€ nicht benötigt wurden. Sie schlägt vor, dem Kindergarten 
diese Mittel für die Anschaffung von Outdoor-Spielzeug zur Verfügung zu stellen. 
Die Bezirksvertretung ist einvernehmlich einverstanden. 

  
7.1 Verwendung GfG-Mittel Planungsmittel Generationenpark - Antrag der SPD 

Vorlage: VO/0712/20 
  
  

 Beschluss der Bezirksvertretung Cronenberg vom 25.11.2020: 

Die Bezirksvertretung beschließt gemäß dem Antrag für die Planung des 
Generationenparks aus den Investitionsmitteln 34.200,-€ zur Verfügung zu 
stellen.  
 

 Mehrheitlich bei einer Gegenstimme (CDU).  
 

7.2 KiTa Zwergenburg e.V. Antrag auf freie Mittel für Bausteine 700 € 
  
  

 Beschluss der Bezirksvertretung Cronenberg vom 25.11.2020: 

Die Kindertagesstätte Zwergenburg erhält aus den freien Mitteln 700,-€ aus den 
freien Mitteln der Bezirksvertretung.  
 

 Einstimmigkeit 
 

7.3 Antrag der CDU auf Bezuschussung des Bergische Museumsbahnen e.V. 
12.000€ 
Vorlage: VO/0959/20 

  
  

 Beschluss der Bezirksvertretung Cronenberg vom 25.11.2020: 

Die Bezirksvertretung beschließt, dem Verein Bergische Museumsbahn e.V.  eine 
Gesamtsumme in Höhe von 14.000,-€ zur Verfügung zu stellen. Hierfür werden 
6.200,-€ aus den freien Mitteln und 7.800,-€ aus den Investitionsmitteln bewilligt.  
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 Einstimmigkeit 
 

 

 

7.4 Freie Mittel für die Cronenberger Turngemeinde Trikosatz mit Beflockung 
1.000,-€ 

  
  

 Beschluss der Bezirksvertretung Cronenberg vom 25.11.2020: 

Die Bezirksvertretung beschließt der Cronenberger Turngemeinde insgesamt für 
alle Trikotsätze der Mannschaften aus den freien Mitteln 3.000,-€ zur Verfügung 
zu stellen.  
 

 Einstimmigkeit 
 

7.5 Quotierte Mittel Unterrichtsmaterialien Grundschule Küllenhahn 727,20€ 
  
  

 Beschluss der Bezirksvertretung Cronenberg vom 25.11.2020: 

Für die Grundschule Küllenhahn werden 727,20 € aus den quotierten Mitteln für 
die beantragten Unterrichtsmaterialien verwendet. Die Anschaffung erfolgt über 
den Zentraleinkauf der Stadt Wuppertal. Die Restsumme soll in das Jahr 2021 
übertragen werden.  
 

 Einstimmigkeit 
 

8 Planung und Fortschreibung des Straßenbauprogramms im Stadtbezirk 
Cronenberg 
Vorlage: VO/0618/20 

  
  

 Beschluss der Bezirksvertretung Cronenberg vom 25.11.2020: 

 
1. Die geplante Reihenfolge der Erneuerungs- und 

Instandsetzungsmaßnahmen in den bezirklichen Straßen wird gemäß 
Anlage 1 im Grundsatz beschlossen.  
 

2. Die im Hauptverkehrsstraßennetz geplanten Erneuerungs- und 
Instandsetzungsmaßnahmen werden zur Kenntnis genommen. 

 
 
 

 Einstimmigkeit 
 

9 Bebauungsplan 1247 - Rather Straße / Auf der Höhe - 
(mit Flächennutzungsplanberichtigung 138B) 
- Aufstellungsbeschluss - 
Vorlage: VO/0791/20 
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 Beschluss der Bezirksvertretung Cronenberg vom 25.11.2020: 

 

Die Bezirksvertretung vertagt die Beschlussfassung und fordert die Verwaltung 
auf, folgende Punkte in dem Bebauungsplanverfahren zu berücksichtigen: 
 

1. Der Wanderweg zum Naturfreundehaus bleibt bestehen. 
2. Die Lärmimmissionen der ansässigen Firmen werden in dem Verfahren 

aufgenommen und erhalten Bestandschutz. 
 
 
 
 

 Einstimmigkeit 
 

10 Investitionspakt zur Förderung von Sportstätten 
Vorlage: VO/0912/20 

  
  

 Beschluss der Bezirksvertretung Cronenberg vom 25.11.2020: 

Die Bezirksvertretung empfiehlt, der Rat möge wie folgt beschließen: 

 
1. Die Verwaltung wird beauftragt, für die Sanierung der Turnhalle 

Hardenberg einen Förderantrag im Rahmen des Förderprogrammes 
„Investitionspakt zur Förderung von Sportstätten 2020 und 2021“ für das 
Jahr 2021 zu stellen. 
 

2. Für das Jahr 2022 wird im Grundsatz beschlossen, einen Förderantrag für 
das genannte Förderprogramm zu dem Projekt „4 Fields“ in Kooperation 
mit dem Bürgerverein Küllenhahn, dem Carl-Fuhlrott-Gymnasium und der 
Friedrich-Bayer-Realschule zu stellen. 
Die Verwaltung wird beauftragt, die planungsrechtlichen 
Rahmenbedingungen für das Projekt “4 Fields“ vorzubereiten.  

 
 

 Einstimmigkeit 
 

11 Fällung von Einzelbäumen - Auslichtung von Grünanlagen 2020/21 
Einzelbäume und großflächige Fällungen in Waldflächen 2020/21 
Vorlage: VO/0891/20 

  
  

 Beschluss der Bezirksvertretung Cronenberg vom 25.11.2020: 

Die Bezirksvertretung nimmt die Vorlage ohne Beschluss entgegen.  
 

  

 
 
 
Miriam Scherff Jasmin Enkhardt 
Bezirksbürgermeisterin Schriftführer/in 
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